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Vayamos a Proverbios 3. Hemos cubierto esto, pero esto es lo que es tan importante que aplica 
 
 a través de todos los tiempos 
 cada pacto con Dios 
 cada parte de nuestras vidas 
 cada día 
 en guardar los caminos de Dios 
 
Esto muestra todo el proceso cuando intenta esto junto con Hebreos 10 acerca de Dios 
escribiendo en nuestro corazón y mente Sus leyes y mandamientos. 
 
Esto también se vuelve muy importante porque Dios nos hizo para incorporar estas cosas en 
nuestra mente y en nuestra forma de pensar en lugar de nuestros propios caminos. 
 
Proverbios 3:1: “Hijo mío, no olvides mi ley, sino tu corazón guarde mis mandamientos”. 
 
Esto se enlaza con Hebreos 10; agregue a esto el Espíritu de Dios con la conversión, y todo eso se 
enlaza juntamente, lo que muestra exactamente lo que Nolan destacó, que la Palabra de Dios es 
un todo completo con muchas partes. 
 
Verso 2: “Porque añadirán longitud de días, y larga vida, y paz, para ti. No dejes que la 
misericordia y verdad te abandonen;…” (vs 2-3). 
 
Eso es lo que estamos viendo hoy: ¡sin misericordia, sin verdad! 
 
 ¿Qué tenemos? 
 ¿Qué tiene el mundo? 
 ¡Todos los problemas! 
 
“…átalas alrededor de tu cuello; escríbelas sobre la tableta de tu corazón” (v 3). 
 
¡Esto se enlaza juntamente! ¡Dios los escribirá en nuestro corazón y mente! Pero, ¿qué hacemos 
para que lleguen allí? Tenemos que: 
 
 estudiar 
 pensar 
 aplicar 
 vivir 
 trabajar 
 
¡Todas esas cosas están adjuntas a esto! 
 



 

Verso 4: “Y así hallarás favor…” Eso significa ¡gracia!  
 
¿En qué se basa el Nuevo Testamento? ¡Gracia, misericordia y perdón! Además, muchas 
personas olvidan la otra cara de la moneda, que es ¡pecado, muerte y el Lago de Fuego! 
 
Verso 4: “Y así hallarás favor [gracia] y buen entendimiento a la vista de Dios… [eso es lo 
primero que quiere] …y del hombre. Confía en el SEÑOR con todo tu corazón,… [esa es una 
propuesta de tiempo completo para cada uno de nosotros] …y no te apoyes en tu propio 
entendimiento” (vs 4-5). 
 
 ¿No es ahí cuando nos metemos en problemas? ¡Sí! 
 ¿Qué pasó con Caín? Se apoyó en su propio entendimiento, ¡y eso fue pecado! 
 ¿Qué pasa con la religión hoy? ¡Cada uno que profesa el cristianismo en el mundo se 
apoya en su propio entendimiento!  
 
Nada lo demuestra mejor que lo que vivimos cada año con Navidad, Año Nuevo, Cuaresma e 
Easter. 
 
Cuando nos apoyamos en nuestro propio entendimiento, ¿a quién invitamos? ¡a Satanás, el 
diablo! 
 
Verso 6: “En todos tus caminos reconócelo [a Dios], y Él dirigirá tus caminos.” 
 
Eso es lo que queremos. Queremos a Dios con Su Espíritu: 
 
 para guiarnos 
 para enseñarnos. 
 para ayudarnos a hacer lo que tenemos que hacer 
 actuar de la manera que necesitamos actuar 
 pensar de la manera que necesitamos pensar 
 
¡Todo esto es parte de la conversión que lleva a la vida eterna! 
 
Verso 7: “No seas sabio a tus propios ojos;…” 
 
¿No es eso lo que tenemos hoy? Todo el mundo dice : 
 
 Yo creo 
 Supongo 
 
Hoy en día existe tanta confusión con todas las profecías de los últimos tiempos, porque hay una 
multitud de falsos profetas por ahí que usan parte de la Biblia y no la entienden y no entienden 
los Días Santos de Dios. No puede entender el Plan de Dios ni la Biblia hasta que comprenda el 
Sábado y los Días Santos de Dios. 
 
En lo que vamos a cubrir, quiero que revise nuestro estudio: Escrituralismo vs judaísmo, porque 
el judaísmo es apoyarse en su propio entendimiento. 
 



 

Verán, y habrá mucha historia allí, que cubriremos en Hageo y Zacarías. eso es importante que lo 
entendamos. ¡Todas estas cosas vienen juntamente! 
 
También necesita el libro: El plan de Dios para la humanidad revelado por Su Sábado y Sus Días 
Santos. 
 
Aquí está el enigma del mundo actual. Todo el mundo ha sido entrenado por la tecnología de 
muchas formas diferentes y la gente tiene una capacidad de atención muy corta. Por eso 
queremos un resumen. 
 
Pero lo que Dios tiene para nosotros requiere estudio diligente. No un resumen, sino una 
profundización en muchos, muchos, muchos hechos. Como señaló Nolan con respecto a la 
Pascua, ese día es el punto focal después del Sábado—ambos días—y lo que Nolan destacó 
acerca de la Pascua: la Pascua es el día que está lleno de demasiadas: 
 
 enseñanzas de hombres 
 entendimiento de hombres 
 Rechazo de Dios 
 
¡Es increíble! Por eso tenemos el libro: La Pascua Cristiana. 
 
Estos son libros gruesos. Estos son para ayudarle a comprender la Biblia en profundidad. No 
puede entender la integridad de la Palabra de Dios hasta que la comprenda en profundidad. 
 
Si alguien le pregunta qué es la Pascua, puede resumirlo: que representa la muerte de Cristo como 
sangre derramada y perdón de pecados por la gracia de Dios. ¡Eso es como un subtítulo! 
 
 ¿Cuándo vino Cristo? 
 ¿Cómo vino? 
 ¿Cómo murió? 
 ¿Cómo se cumplieron las profecías? 
 ¿Cómo lo han torcido los hombres? 
 ¿Cómo han tomado los hombres la ceremonia de la Pascua y: 
 ¿La cambiaron por la Cena del Señor? 
 ¿La cambiaron por la comunión? 
 
Les mostraré uno un poco más adelante: lo que Kenneth Copeland ha hecho a lo que él considera 
comunión, y es una blasfemia satánica. Pero vivimos en una época en la que Satanás está 
corriendo salvajemente. 
 
¿Recuerda la serie que hice en Iglesia en Casa, Satanás sale del closet? Mire lo que está pasando 
en todas partes. Dios no tiene que hacer nada porque Sus Leyes están ahí. 
 
 cuando las guarda, Él lo bendice 
 cuando las quebranta y no se arrepiente, recibe el castigo que viene automáticamente 
 
¿Cuál es el primer castigo que ocurre? ¡Es cegado! ¿Por qué? Porque :  
 



 

 Pone su propio camino por delante del camino de Dios. 
 Pone sus propios pensamientos por delante de los pensamientos de Dios. 
 
Por eso lo que hemos producido en la Iglesia de Dios Cristiana y Bíblica ha sido: 
 
 para guardar la Verdad 
 para proteger la Verdad 
 
en cada detalle posible! Por eso es importante que tenga estos libros. Es importante: 
 
 que los lea 
 que los estudie 
 que entienda 
 lo que es correcto de acuerdo a la Palabra de Dios 
 por qué las tradiciones de los hombres están equivocadas 
 
Hoy le pregunta a cualquier judío ¿qué día es la Pascua? ¡15º! 
 
 ¿Cómo llegaron a eso cuando la Biblia dice el día 14 ? 
 ¿Por qué pasó eso? 
 ¿Qué le agregaron? 
 
Si quiere saber qué le agregaron, mire a Jonathan Cahn cuando hace su Pascua. Eso no es sino 
tradiciones de hombres que rechazan a Cristo, y Jonathan Cahn no conoce el Nuevo 
Testamento. Él  no entiende los Días Santos como deberían ser. Él dice que está bien guardar el 
domingo si así lo desea. ¡Es un profeta de Baal muy intelectual y persuasivo! 
 

 ¿Cuántos falsos profetas hay por ahí? 
 ¿Qué dijo Jesús? ¡Muchos, muchos, muchos! 

 
Le daré un ejemplo de lo que significa muchos. Vaya a Daniel 12 y dice al final: "Muchos irán de 
aquí para allá". Véalo. Tiempo del fin. Vea los viajes que tenemos. Todo el mundo viaja por 
muchos medios diferentes. Caminar es anticuado, a menos que quiera hacer un poco de ejercicio. 
Ahora tienen: 
 
 patinetas eléctricas 
 bicicletas eléctricas 
 bicicletas 
 motocicletas 
 carros: pequeños, grandes, camiones 
 buses 
 aviones 
 cohetes 
 
¡Todos van y vienen! 
 
Incluso aquí, en el pequeño pueblo de Hollister, lo han tratado de desarrollar y tenemos trancones 



 

como Los Ángeles. 
 
Esa palabra muchos, ¿qué significa? Cuando dice que habrá muchos falsos profetas… Vaya a 
YouTube. Vea esos canales religiosos. Lo hace en televisión. Lo hace en tu teléfono. Lo hace en 
su computadora. 
 
Todos tienen una idea de cómo se está cumpliendo la profecía. No saben el momento porque 
rechazan el Sábado y los Días Santos. Necesita la serie y los libros que he mencionado y usarlos 
como materiales de estudio para ayudarle a comprender la profundidad de las cosas que Dios 
quiere que sepa. 
 
La serie que cubre la profecía más precisa de todas las que existen es la que hemos hecho: 
¡Daniel/Apocalipsis! 
 
 tiene mensajes con ella 
 tiene diagramas 
 tiene el Calendario Hebreo Calculado 
 
¿Cuántos de los cristianos ortodoxos tienen siquiera una idea de qué es eso? Lo primero que 
dirán, y los judíos estarán de acuerdo, '¡Oh, eso es para los judíos!' 
 
¿Por qué? ¿Qué escribió Pablo? Los judíos necesitan aprender esto. Y los judíos deben dejar de 
venir y actuar como si supieran todo sobre el Nuevo Testamento cuando no saben nada sobre el 
Nuevo Testamento. 
 
Pablo escribe que 'si son simiente de Abraham', no judío, simiente de Abraham, 'entonces son 
herederos de la promesa', ya sea griego o judío, varón o mujer. ¡Todos ustedes son simiente de 
Abraham! 
 
Entonces, si alguno de ustedes está llevado de lo que dicen algunos judíos, será mejor que 
levante la antena y mejor que meta la nariz en la Biblia. ¡Porque el engaño de Satanás va a ser 
absoluto de una manera poderosa! 
 
Hablaré de esto un poco; que SI realmente no entramos, conocemos y entendemos hasta las 
profundidades a las que podemos llegar de lo que Dios nos está enseñando en Su Palabra, 
ENTONCES habrán algunos que creerán la falsa doctrina y se apartarán. Por eso es importante. 
 
Cuando los judíos regresaron de Babilonia: Habrá ciertos paralelos que veremos que suceden hoy 
y lo que está pasando. 
 
Ahora bien, cuando los judíos fueron llevados a Babilonia a causa de sus pecados, encontramos 
en II Crónicas 36 y II Reyes 25 todo lo que fue listado que fue tomado del área del templo para 
llevarse a Babilonia. El Arca no estaba allí. ¡El Arca no fue llevada a Babilonia! 
 
Mucha gente dice que está escondida en algún lugar debajo de Jerusalén. Bueno, han buscado 
debajo de Jerusalén y no la han encontrado. No creo que la encuentren. Si la "encuentran", ¡será 
falso!  
 



 

Cuando los judíos regresaron de Babilonia, no se hizo ninguna mención del Arca. Como hemos 
visto, cuando los filisteos tomaron el Arca, ¿qué les pasó? ¡Estaban plagados de ratones y 
hemorroides! Fue tan malo que la enviaron de regreso a Israel. 
 
Luego, cuando David estaba tratando de trasladar el Arca desde Quiriat Jearim a su casa, donde 
tenía un pequeño tabernáculo especial para el Arca del Pacto. Uza tocó el Arca que llevaban en 
un carro y murió. 
 
Si el Arca está en la tierra, ¿qué nación está siendo plagada de hemorroides y ratones? ¡Ninguna! 
Apocalipsis 11:19 dice que el Arca del Pacto está en el cielo. Entonces, ¿qué hizo Dios? ¡Solo 
podemos suponer que no estuvo en la tierra!  
 
¡No fue llevada a Babilonia! No fue traída de Babilonia y: 
 
 no está en Etiopía 
 no está en Sudáfrica 
 no está bajo el Vaticano 
 
¿Por qué? ¡Porque ninguno de ellos está plagado de ratones y hemorroides! 
 
Quizás no sea tan mala idea para el Vaticano. Quizás eso les ayudaría a aprender un par de cosas. 
Pero sin embargo: 
 
 ¿Quién va a creer Apocalipsis 11:19? 
 ¿Lo creerán los judíos? ¡No, porque no creen en Apocalipsis! 
 ¿Lo creerán los católicos? No, porque les gusta tener el misterio de que la tienen en algún 
lugar, pero no saben dónde está. 
 
Cuando los judíos regresaron de Babilonia, ¡no fue listada! ¿Qué es lo más importante acerca del 
templo? ¡El Arca del Pacto! 
 
Esta fue puesta en el Lugar Santísimo en el primer templo por Salomón. Entonces, vayamos a 
Esdras 1 y veamos el comienzo del regreso de los judíos de Babilonia y recordemos que cuando 
regresaron con Esdras, sólo vinieron 43,000. 
 
Esdras 1—y la fecha de esto es 536 a.C .; eso significa que fueron 566 años antes de la 
crucifixión de Cristo. 
 
Esdras 1:1: “Y en el primer año de Ciro rey de Persia,… ” 
 
Leemos algunas profecías en Isaías que hablan de que Dios levantaría a Ciro. 
 
“…a fin de que la Palabra del SEÑOR por boca de Jeremías pudiera ser cumplida,…” (v 1). 
 
Recuerde, esta profecía siempre se está cumpliendo todo el tiempo. Desde vidas individuales 
hasta familias, comunidades, ciudades, condados, estados y países, porque en Jeremías 18 dice 
que Dios juzga a todas las naciones todo el tiempo. 
 



 

 ¿No fue eso una profecía? 
 ¿Eso no se está cumpliendo? ¡Sí, en verdad!  
 
“…de modo que hizo una proclamación a través de todo su reino, y la puso también por escrito, 
diciendo: “Así dice Ciro rey de Persia, “El SEÑOR Dios del cielo me ha dado todos los reinos de 
la tierra… [todos los que él conocía, pero tendremos que ver cómo encaja esto] …Y Él me ha 
encargado de construirle una casa en Jerusalén, la cual está en Judá” (vs 1-2). 
 
¿Cómo supo eso? ¿No supone que uno de los sacerdotes que estaban allí en Persia tenía una copia 
de la profecía de Isaías, en la que estaba el nombre de Ciro? 
 
Recuerde quién asumió el poder bajo el rey Asuero, ¡sino Mardoqueo! Trajeron todas las 
enseñanzas de los mandamientos de Dios y muchos de los paganos se convirtieron en judíos. 
Puede leer eso; entonces él lo sabía. 
 
Verso 3: “Cualquiera que haya entre ustedes de todo Su pueblo, que su Dios esté con él, y le 
permita subir a Jerusalén, que está en Judá, y edifique la casa del SEÑOR Dios de Israel—Él es 
el Dios Quien está en Jerusalén.” 
 
Entonces eso le dice que Ciro sabía demasiado. 
 
Verso 4: “Y cualquiera que permanezca en cualquier lugar donde resida, que los hombres de su 
lugar lo ayuden con plata y con oro y con bienes y con animales, además de ofrendas de buena 
voluntad para la casa de Dios que está en Jerusalén.’ ” Y los jefes de los padres de Judá y 
Benjamín, y los sacerdotes, y los levitas, incluso todos cuyo espíritu Dios había movido,… ” (vs 
4-5). 
 
Podemos ver esto. El Espíritu de Dios puede trabajar con las personas para ayudarlas a hacer lo 
que necesitan sin que necesariamente se conviertan, porque dice: 
 
“…cuyo espíritu Dios había movido, se levantaron para subir a edificar la casa del SEÑOR la 
cual está en Jerusalén. Y todos aquellos quienes estaban alrededor de ellos hicieron fuertes sus 
manos con vasijas de plata, con oro, con bienes, y con animales, y con cosas preciosas, además de 
todo lo que fue ofrecido voluntariamente. Y Ciro el rey sacó los vasos de la casa del SEÑOR,...” 
(vs 5-7). 
 
Muy importante, no se menciona ningún Arca del Pacto: 
 

 no se menciona del Arca yendo al cautiverio. 
 ninguna mención del Arca saliendo del cautiverio 

 
cuando Ciro dijo: 'Denles todo lo que salió del templo y que lo tomen con ellos para llevarlo a 
Jerusalén'. Entonces lo trajeron. No iremos por todo eso. 
 
Este decreto de Ciro se hizo en su primer año. Luego nombró a Darío—primo de Ciro pero 
también rey de los medos—gobernante de Jerusalén. 
 



 

Entonces, esto es lo que encontramos aquí en el segundo año de Darío. La razón por la que estoy 
sacando esto a relucir es porque veremos que Dios está cumpliendo las profecías que dio antes 
de que fueran al exilio, que regresarían y Dios estaría con ellos y construiría el templo y las 
cosas podrían continuar desde allí. 
 
Hageo 1:1: “En el segundo año de Darío el rey, en el mes sexto, en el primer día del mes, la 
Palabra del SEÑOR vino por Hageo el profeta a Zorobabel el hijo de Salatiel, gobernador de 
Judá, y a Josué el hijo de Josadac, el sumo sacerdote, diciendo,...” 
 
Entonces aparece la naturaleza humana. Aquí regresan y están felices de estar allí, pero no 
hicieron lo que se suponía que debían hacer. 
 
Verso 2: ““Así habla el SEÑOR de los ejércitos, diciendo, ‘Este pueblo dice, “El tiempo no ha 
llegado, el tiempo en que la casa del SEÑOR debería ser construida.” ’ ”” 
 
Lo que querían hacer es cuidar su propia casa, construir sus propias cosas y luego construir la 
casa de Dios. Bueno, Dios no quería eso. Él quería que ellos trabajaran para construir esa casa 
primero y luego pudieran construir sus casas, probablemente algunos de ellos al mismo tiempo, 
pudieran hacer ambas cosas. 
 
Verso 4: ““¿Es tiempo para ustedes mismos de vivir en sus casas terminadas, y ésta Mi casa 
estará desperdiciada?”” 
 
Él dice esto varias veces, v 5: “Y ahora por tanto así dice el SEÑOR de los ejércitos, 
“Consideren sus caminos.”—Enmienden sus caminos. Esto es algo que debemos hacer todo el 
tiempo, ¡considerar nuestros caminos! 
 
Verso 6: “Ustedes han sembrado mucho, pero recogen poco; comen, pero no tienen suficiente; 
beben, pero no son llenos con bebida; se visten, pero nadie está caliente; y el que gana salario, 
gana salario para ponerlo en una bolsa con huecos.””— ¡suena a un poco de inflación como la 
que tenemos hoy! 
 
 todos están dejando a Dios 
 la inflación está aumentando 
 Tenemos idiotas dirigiendo el país. 
 Tenemos satanistas en el fondo de la burocracia. 
 Tenemos satanistas en el poder judicial. 
 
Por eso el país está llegando al colapso, tal como dijo el fundador: "Si la gente no es moral, esta 
constitución no funcionará." ¡Ahí es donde estamos hoy! 
 
Verso 7: “Así dice el SEÑOR de los ejércitos, “Consideren sus caminos.” 
 
Esto es lo que sucede si no cuida lo que Dios quiere que cuide: 
 
Verso 9: ““Ustedes buscaban mucho, y he aquí, ¡llegó a poco! Y cuando lo trajeron a casa, 
entonces soplé sobre eso. ¿Por qué?” dice el SEÑOR de los ejércitos. “A causa de Mi casa que es 
desperdicio, y ustedes, cada hombre corre a su propia casa." 



 

 
Lo que nosotros pensamos que es importante no es lo que Dios piensa que es importante. A 
menos que estemos del lado de Dios y no nos apoyemos en nuestro propio entendimiento, no 
funcionará. Aquí está, tal como leemos en Proverbio 3: 'apoyarse en su propio entendimiento'. 
Primero tengo que cuidar mi casa. ¿Es Dios capaz de cuidar de usted? ¡Sí! 
 
Verso 10: “Por tanto los cielos arriba de ustedes han retenido el rocío, y la tierra ha retenido su 
fruto. Y llamé a una sequía sobre la tierra, y sobre las montañas, y sobre el grano, y sobre el vino 
nuevo, y sobre el aceite, y sobre eso lo cual la tierra produce, y sobre los hombres, y sobre el 
ganado, y sobre toda la obra de sus manos”” (vs 10-11). 
 
¿No cubre eso todo lo que estaban haciendo? Cuando Dios trata con nosotros, debemos rendirnos 
a Dios para poder hacer lo que Él quiere que hagamos. Así que esto es lo que hicieron. 
 
Verso 12: “Entonces Zorobabel el hijo de Salatiel, y Josué el hijo de Josadac, el sumo sacerdote, 
con todo el remanente del pueblo, obedecieron la voz del SEÑOR su Dios y las palabras de 
Hageo el profeta, como el SEÑOR su Dios lo había enviado. Y el pueblo temió delante del 
SEÑOR." 
 
Cuando vamos a Dios, y esto es lo que nos pasa, piense en nosotros ahora. Podemos aprender una 
lección espiritual, que es esta. Los que tenemos el Espíritu de Dios, ¿qué dijo Jesús del Espíritu 
de Dios si lo amamos y guardamos Sus mandamientos y guardamos Su Palabra? 
 
Dijo que NOSOTROS —el Padre y el Hijo— haremos NUESTRA morada con ellos! Entonces, 
tenemos el Espíritu de Dios dentro de nosotros. 
 
Ahora tracemos otro pequeño paralelo aquí. Los judíos aquí debían construir un templo en 
Jerusalén. Ahora veamos un paralelo espiritual. Esta es una lección para nosotros que : 
 

 Necesitamos rendirnos a Dios 
 Necesitamos hacer la voluntad de Dios. 
 Necesitamos esforzarnos constantemente para crecer, vencer y demás. 

 
I Corintios 3:4—porque decían: “Cuando alguien dice, “Yo soy de Pablo,” y otro dice, “Yo soy 
de Apolos,” ¿no son ustedes carnales? ¿Quién es entonces Pablo?…” (vs. 4-5). 
 
Piense en esto. Piense en cómo se veía Pablo a sí mismo. Encuentra que Pablo siempre puso al 
pueblo de Dios en primer lugar, no a sí mismo. Eso es lo que debemos hacer todos los que somos 
maestros, ancianos y ministros, para alimentar el rebaño de Dios, ¡a la manera de Dios!  
 
Verso 5: “¿Quién es entonces Pablo? ¿Y quién es Apolos? Son solamente ministros a través de 
quienes ustedes creyeron, incluso como el Señor le dio a cada uno.” 
 
La forma en que cada uno de nosotros cree es con el Espíritu de Dios. Así como habla de Dios 
agitando el espíritu del pueblo en Hageo, Dios nos da Su Espíritu para que podamos crecer y 
vencer. Ahora veremos por qué. 
 
Verso 6: “Yo sembré y Apolos regó, pero Dios dio el incremento. Por tanto, ni el que planta es 



 

algo, ni el que riega; porque es Dios Quien da el incremento” (vs 6-7). 
 
El mismo principio en el libro de Hageo. ¡Hagan lo que Dios quiere y Dios los bendecirá! Lo 
mismo hoy. Usted hace lo que Dios quiere y Dios lo bendecirá. ¡Él está con usted! ¡Él está en 
usted! Veamos qué tan importante es eso. 
 
Verso 8: “Ahora, el que planta y el que riega son uno, pero cada uno recibirá su propia 
recompensa de acuerdo a su propio trabajo.” 
 
Dios trata con cada uno de nosotros individualmente. Ahora piense en eso por sólo un minuto. 
Que Dios está tratando con cada uno de nosotros quienes tenemos el Espíritu de Dios 
individualmente. Piense en esto: ¡En Él vivimos, nos movemos y tenemos nuestro ser y todo lo 
que hay proviene de Dios! Todas las cosas que tenemos, incluso las que otras personas han hecho 
y ensamblado y que podemos usar como todo lo que hay en este salón y todo lo que hay en su 
hogar y lo que sea, todo tiene que venir de Dios. Entonces, Dios es Quien hace la bendición. 
 
Note lo que Pablo dice de sí mismo y de Apolos; verso 9: “Porque nosotros somos los compañeros 
de trabajo de Dios, y ustedes son la labranza de Dios, la construcción de Dios.” ¡Esa es toda una 
declaración! 
 
Verso 10: “Como un arquitecto sabio, de acuerdo a la gracia de Dios que me fue dada, yo he 
colocado el fundamento, y otro está construyendo sobre el. Pero cada uno tenga cuidado de cómo 
construye sobre el." 
 
De nuevo, esto vuelve a lo que leímos en Hageo 4. Cualquier cosa que esas personas estuvieran 
haciendo que no estuviera de acuerdo con la voluntad de Dios, no hubo bendición. Pero Él dijo: 
'Si vienen y hacen lo que quiero que hagan, habrá bendición'. De la misma manera aquí, sólo que 
no estamos construyendo un templo físico. 
 
Veamos cómo nos mira Dios y qué necesitamos para darnos cuenta de lo que Dios está haciendo 
con nosotros. Entonces debe ser cuidadoso al construir sobre ello. 
 
Verso 11: “Porque nadie es capaz de colocar ningún otro fundamento además de ese que ha sido 
colocado, el cual es Jesucristo. Ahora, si cualquiera edifica sobre este fundamento…” (vs 11-12). 
Todos nosotros somos responsables ante Dios : 
 

 como pensamos 
 como vivimos 
 que hacemos 
 la calidad de la forma en que lo hacemos 

 

◦ ¿Confiamos completamente en Dios? 

◦ ¿Amamos completamente a Dios con todo nuestro corazón, mente y alma? 

◦ ¿Hacemos aquellas cosas que agradan a Dios? 
o 

◦ ¿Estamos sirviéndonos a nosotros mismos? 
 



 

Toda la lección de la Iglesia que tenemos en este momento es que cada vez que se concentra en 
glorificar a los líderes y a los hombres, y los líderes y maestros no están sirviendo a los hermanos, 
¡ocurre el desastre! ¿Eso no sucedió? ¡Sí!  
 
Verso 12: “Ahora, si cualquiera edifica sobre este fundamento oro,…” 
 
¿Qué es el oro? ¡El oro es lo más preciado de todo lo que existe!  
 
Eso es lo que se usó para revestir el Arca del Pacto. Tenían vasos de oro, vasos de plata y piedras 
preciosas. Así que aquí hay un paralelo que Pablo está buscando espiritualmente. 
 
“…oro, plata, piedras preciosas,…” (v 12). 
 
 algunos se vuelven descuidados 
 algunos se vuelven minimalistas 
 
'¿Qué es lo mínimo que puedo hacer para entrar al Reino de Dios? Quiero tener todo lo que 
pueda de mí. ' 
 
Bueno, ¡la verdad es todo lo contrario! ¡Necesita tener tanto de Cristo en usted como de Dios el 
Padre en usted para que pueda desarrollar el oro, la plata y la piedra preciosa!  
 
Siempre que mezcla las enseñanzas de los hombres y los pensamientos de los hombres y se apoya 
en su propio entendimiento y dice que lo está haciendo para Dios, ¿qué construye? 
 
“…madera, heno o rastrojo” (v 12). 
 
Algunas maderas son bastante fuertes y tardan mucho en quemarse. Pero el heno y rastrojo 
pueden explotar por sí solos en determinadas circunstancias. 
 
Recuerdo que, cuando salí de Hollister, había un campo de heno muy bonito, la alfalfa crecía muy 
bien. Así que lo cortaron, lo secaron, lo metieron en fardos y luego lo apilaron junto a la 
carretera. Y esa fue la última vez que lo apilaron al lado de la carretera, porque alguien vino con 
una botella de gasolina y una mecha dentro, probablemente un trapo, encendió el trapo y lo tiró y 
se quemó todo el heno. El dueño vino por la mañana y todo ese trabajo, todo ese tiempo, todo el 
trabajo, todo el corte, el secado y el ponerlo en los grandes fardos de heno, el apilarlos, ¡se acabó! 
¡Todo lo que quedó fue solo el cable retorcido y revuelto en las cenizas! 
 
Entonces, siempre lo he recordado porque eso me da el ímpetu para entender que ¡no puede 
hacerlo a su manera! ¿Eso no responde a la pregunta? Cuando la Iglesia llegó a la gran prueba, 
¡la cual fue como el gran fuego! 
 
 ¿Qué pasó? ¡Se fueron!  
 ¿A dónde fueron? 
 ¿Qué les pasó a ellos? ¡No pudieron soportar la prueba! 
 
No podemos determinar por nosotros mismos el grado de la prueba que nos sobrevendrá, pero 
cada prueba que nos sobreviene es para que edifiquemos el carácter. Entonces, la pregunta es: 



 

 
 ¿Estamos agradecidos con Dios porque estas cosas vienen para que podamos crecer en 

gracia y conocimiento y vencer? 
 ¿Estamos dispuestos a construir oro, plata y piedras preciosas en lugar de madera, heno y 

rastrojo? 
 
Veamos por qué : 
 
Verso 13: “La obra de cada uno será manifestada; porque el día de prueba la declarará”. 
 
Todos tenemos eso, cada uno de nosotros, y sé que cuando llega a esos días oscuros y está solo y 
no hay nadie más que usted y su esposa y su familia y tal vez un par de hermanos que son fieles, 
esos son días profundos y oscuros. 
 
 ¿qué hacemos? 
 ¿seguimos adelante? 
o 
 ¿acusamos a Dios? 
o 
 ¿lo vemos como si eso fuera lo que sucede? 
 
¡Se supera la prueba venciendo! ¡Pero será probado por fuego! 
 
“…porque será revelada por fuego; y el fuego probará que clase de obra es la de cada uno” (v 
14). 
 
Para eso es. Al igual que aquellos que regresaron de Babilonia, estaban felices de estar allí, pero 
estaban tan felices que iban a construir su propio hogar. 
 
¡Dios dice que su propia casa no valdrá nada a menos que construyan Mi casa primero! De la 
misma manera, tenemos el mismo principio. Si estamos creciendo, superando y poniendo a Dios 
primero y Su camino primero en todo lo que hacemos, Él estará con nosotros y nos bendecirá. Él 
nos ayudará a superar las pruebas. 
 
Seremos capaces de vencer. Dios estará con nosotros para lograr lo que Él quiere que hagamos. 
 
Verso 14: “Si la obra que cualquiera ha edificado perdura, recibirá una recompensa. Si la obra de 
cualquiera es quemada, sufrirá perdida; pero él mismo será salvo, sin embargo a través de fuego” 
(vs 14-15). Dios tendrá que hacer eso. Entonces Él dice esto : 
 
Verso 16. Aquí está el paralelo: “¿No entienden que son templo de Dios, y que el Espíritu de 
Dios está viviendo en ustedes? Si alguno profana el templo de Dios, Dios lo destruirá a él porque 
el templo de Dios es santo, tal templo son ustedes” (vs 16-17). 
 
Verso 18: “Nadie se engañe a sí mismo. Si cualquiera entre ustedes piensa ser sabio en este 
mundo, llegue a ser un tonto, para que pueda ser sabio a la vista de Dios. Porque la sabiduría de 
este mundo es tontería con Dios…” (vs 18-19). 
 



 

Ahora volvamos al libro de Hageo y veamos qué pasó. Entonces, así como Dios trabaja con 
nosotros, dentro de nosotros, Dios trabajó con ellos para darles el Espíritu de entendimiento y 
disposición para trabajar. 
 
Ahora bien, observen qué rápido se juntan estas cosas. 
 
Hageo 1:1: “...en el mes sexto, en el primer día del mes… ” 
 
Hageo 2:1: “En el séptimo mes, en el veintiunavo día del mes… ”. 
 

 Cuál es el día 21 del séptimo mes ? ¡El día veintiunavo del séptimo mes es el comienzo del 
Último Gran Día!  

 ¿Qué representa Tabernáculos? ¡Vivir con Dios! ¿Dónde? ¡Eventualmente en una Nueva 
Jerusalén! 

 
En el Último Gran Día, “…la Palabra del SEÑOR vino por el profeta Hageo, diciendo, “Habla 
ahora a Zorobabel el hijo de Salatiel, gobernador de Judá, y a Josué el hijo de Josadac, el sumo 
sacerdote, y al remanente del pueblo, diciendo, ‘¿Quién queda entre ustedes quien vio este templo 
en su primera gloria? ¿Y cómo lo ven ahora? En comparación, ¿no es esto en sus ojos como 
nada?” (vs 1-3). ¡Era pequeño y no tenían el Arca! 
 
Verso 4: “Aun así ahora sé fuerte, Oh Zorobabel,’ dice el SEÑOR. ‘Y sé fuerte, Oh Josué, hijo de 
Josadac, el sumo sacerdote; y sean fuertes todos ustedes gente de la tierra.’ dice el SEÑOR, ‘y 
trabajen; porque Yo estoy con ustedes,’ dice el SEÑOR de los ejércitos.” 
 
Ahora entonces vemos que sucede algo muy interesante. Encontramos esto en todos los escritos, 
especialmente en los profetas. Habrá una profecía sobre una cosa y luego, boom, se incluirá algo 
sobre Cristo y el Plan general de Dios. Lo veremos aquí mismo. Eso proyecta claramente hacia el 
final de la era en la que vivimos hoy. Entonces hay una conexión entre Hageo y lo que estamos 
haciendo hoy. 
 
Verso 5: “‘De acuerdo a la palabra que he pactado con ustedes cuando salieron de Egipto, así Mi 
Espíritu permanece entre ustedes. No teman.’ Porque así dice el SEÑOR de los ejércitos,… ” (vs. 
5-6). 
 
Ahora note cuán lejos se proyecta esto, claramente hasta el regreso de Cristo. 
 
Verso 6: “Porque así dice el SEÑOR de los ejércitos, ‘Una vez más—aun en poco tiempo—
sacudiré los cielos, y la tierra, y el mar, y el suelo seco. Y sacudiré todas las naciones; y el deseo 
de todas las naciones vendrá;…” (vs 6-7). 
 
¿Cuál es el deseo de todas las naciones? ¡Paz y seguridad! Eso sólo puede suceder mediante el 
regreso de Cristo a la tierra. 
 
“.…y llenaré esta casa con gloria,’ dice el SEÑOR de los ejércitos.” (v 7) 
 
La casa que Él construirá será... 
 



 

Isaías 4: cubrimos esto durante la Fiesta de los Tabernáculos, pero veámoslo nuevamente porque 
nos ayuda a entender que cuando Cristo regrese y el tabernáculo esté en Jerusalén, no habrá 
ningún ser humano allí. 
 
Será Jesucristo, todos los patriarcas, todos los profetas, y todos los apóstoles, y Abraham, Isaac y 
Jacob, etc. 
 
Isaías 4:5: “Y el SEÑOR creará sobre todo lugar de vivienda del Monte Zion, y sobre sus 
asambleas, una nube y humo en el día y el brillo de un fuego flameante en la noche... ” 
 
Pare y piense, ¿cómo trajo Dios Su presencia a los hijos de Israel saliendo de Egipto? ¡Una 
columna de fuego de noche y una nube de día! Así que aquí sobre Jerusalén habrá este gran 
tabernáculo, que será lo más grande sobre la tierra en ese tiempo, y no será construido con manos 
de hombres ni con materiales de hombres. Va a ser construido por Dios para los hijos espirituales 
de Dios y para todos aquellos que estarán allí alrededor del Trono de Dios en la tierra. 
 
“…porque sobre toda la gloria habrá un dosel. Y habrá un tabernáculo para sombra del calor 
diurno, y para refugio, y para abrigo de tormentas y lluvia” (5-6). ¡Así que ahí lo tenemos!  
 

 tenemos el primer templo que fue destruido 
 tenemos el segundo templo que van a estar construyendo aquí en Hageo. 
 Eso fue después de que salieron de Babilonia. 
 entonces tenemos la conversión con nosotros 

 
¡Cada uno de nosotros somos un Templo de Dios y Él está trabajando con nosotros! 
 

 tenemos Su espíritu 
 estamos creciendo 
 estamos venciendo 
 estamos usando el Espíritu de Dios y haciendo lo que necesitamos. 

 
Volvamos a Hageo 2. Esta es una proyección hacia adelante justo en medio de las instrucciones 
de lo que debían hacer para construir el segundo templo, pero esto es del regreso de Cristo y de 
todos los santos. 
 
Hageo 2:6: “Porque así dice el SEÑOR de los ejércitos, ‘Una vez más—aun en poco tiempo—
sacudiré los cielos, y la tierra, y el mar, y el suelo seco. Y sacudiré todas las naciones; y el deseo 
de todas las naciones vendrá; y llenaré esta casa con gloria,’ dice el SEÑOR de los ejércitos” (vs 
6-7). 
 
Ahí está ahí mismo. Entonces, todos estos se enlazan. Eso es algo bastante sorprendente cuando 
lo entiende. 
 
El versículo 8 es muy importante. ¿Qué tiene usted que sea suyo? 
 
Verso 8: “‘La plata es Mía, y el oro es Mío,’ dice el SEÑOR de los ejércitos. ‘La gloria de este 
último templo... [ese es el que leemos en Isaías 4] …será más grande que la del anterior,’ dice el 
SEÑOR de los ejércitos. ‘Y en este lugar daré paz,’ dice el SEÑOR de los ejércitos”” (vs 8-9). 



 

 
¿Dónde encuentra eso? Eso lo encuentra en Isaías 2 y Malaquías 4. 
 
Verso 10: “En el veinticuatroavo día del noveno mes,… [así que eso es aproximadamente donde 
estamos hoy] …en el segundo año de Darío, la palabra del SEÑOR vino por Hageo el profeta, 
diciendo, “Así dice el SEÑOR de los ejércitos, ‘Ahora pregunten a los sacerdotes concerniente a 
la ley, diciendo, “¿Si uno carga carne santa en la falda de su vestido, y su falda toca pan, o 
comida hervida, o vino, o aceite, o cualquier comida, llegará esta también a ser santa?” ’ ” Y los 
sacerdotes respondieron y dijeron, “No”” (vs 10-12). 
 
¡Esas cosas sólo se vuelven Santas cuando están dirigidas a Dios! 
 
Verso 13: “Entonces Hageo dijo, “¿Si alguien quien está impuro por un cuerpo muerto toca 
cualquiera de esos, llegarán también a ser impuros?” Y los sacerdotes respondieron y dijeron, 
“Será impuro””. 
 
Aquí está la lección hablando de la naturaleza humana: ¿Cuál es nuestra naturaleza humana en sí 
misma? 
 
Verso 14: “Y Hageo respondió y dijo, “‘Así es este pueblo, y así es esta nación delante de Mí,’ 
dice el SEÑOR. ‘Y así es toda obra de sus manos; y eso lo cual ofrecen allí es impuro.” 
 
Ahora bien, esto se remonta a lo que Nolan destacó en su mensaje. Lo que Caín hizo, no trajo lo 
que era correcto. Aquí nuevamente se ve lo que sucede cuando las personas comienzan a hacer 
las cosas a su manera, en contra de lo que Dios quiere. 
 
Verso 15: “Y ahora, les pido, consideren desde este día y en adelante—desde antes de la 
colocación de una piedra sobre piedra en el templo del SEÑOR—… [entonces estaban listos para 
comenzar a colocar la piedra angular del templo] …Como ese vino esperando un montón de 
veinte medidas, y habían sólo diez; uno vino a la tinaja de vino a retirar cincuenta medidas del 
lagar, y habían sólo veinte” (vs 15-16). 
 
Entonces, lo que él está diciendo aquí es: 'Hagan la obra de construir el templo y no se dejen 
llevar por sus propios caminos'. Porque no producirá lo que quieren y no producirá lo que Dios 
quiere. 
 
Verso 17: “Los golpeé con plaga y con moho, y con granizo, en todas las labores de sus manos; 
aun así ustedes no regresaron a Mí,’ dice el SEÑOR. ‘Consideren ahora desde este día y en 
adelante, desde el veinticuatroavo día del noveno mes,…” (vs 17-18). 
 
Dios dio esto como lección: ' desde este día en adelante, voy a bendecirlos para que construyan 
el templo, pero deben recordar que deben hacerlo a Mi manera .' (parafraseando). 
 
“… desde el día que el fundamento del templo del SEÑOR fue colocado, consideren esto: ¿Está 
aún la semilla en el granero? Sí, como todavía está la vid, y la higuera, y la granada, y el árbol de 
olivo no ha brotado. Desde este día en adelante los bendeciré’ ”” (vs 18-19). 
 



 

Lo mismo ocurre con nosotros. Si ponemos nuestra mente y nuestro corazón en hacer lo que Dios 
quiere, Él nos bendecirá. Así que podemos aprender algunas lecciones de todo esto: cuando los 
judíos regresaron del cautiverio de Babilonia, ¿y de qué debemos salir hoy ? 
 
¿Cómo se llama el mundo hoy? ¡Se llama Babilonia la Grande! ¿Qué le dijo a Su pueblo? 
 
'Salgan de ella, pueblo Mío, para que no sean partícipes de sus plagas, y Yo los recibiré.' Esto es 
lo que Él les está diciendo aquí. Así que continuaremos y concluiremos diciendo: 
 
Mire cómo la Biblia está puesta y tejida de tal manera que todo encaja en su lugar como Dios 
quiere. Así también con nosotros y lo que Dios quiere que hagamos. Cómo lo hacemos en 
nuestras vidas individuales, las cosas que hacemos juntos, colectivamente, etc. ¡Todos importan! 
¡Todos cuentan! 
 
 SI venimos a Dios de esa manera, 
 SI entendemos Su Palabra 
 SI nos aplicamos con Su Espíritu, Dios nos bendecirá y estará con nosotros. 
 
¡Eso es lo importante! 
 
Todas las demás cosas físicas que nos rodean en realidad no significan nada. 
 
Miraremos el libro de Zacarías la próxima semana y veremos algunas de estas mismas cosas 
nuevamente. ¡Espero que esto nos ayude a comprender realmente cuán grande es la Palabra de 
Dios ! 
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